



Le 11 décembre dernier, la Maison de la Mutualité accueillait dans ses locaux un événement inédit : les Espoirs du Soin AGIPI. Devant un public nombreux, quatre start-ups portées par des soignants-entrepreneurs ont été célébrées.



Espoirs du Soin AGIPI

Les soignants-entrepreneurs à l'honneur

Ce 11 décembre, ils étaient plus de 1 200 – professionnels de santé, chercheurs, entrepreneurs, business angels, associations de patients –, accueillis par François Pierson, Président d'AGIPI, pour la première édition des Espoirs du Soin AGIPI. Étaient notamment présents le Pr Antoine Tesnière, Directeur général de Paris Santé Campus, Florence Richardson, co-fondatrice de WinEquity, Présidente d'honneur de Femmes Business Angels, administratrice d'AGIPI, Diane d'Audiffret, co-fondatrice de UP for Humanness, Isabelle Pouradier-Duteil, de l'accélérateur Wilco, ou encore le Dr Jean-Luc Seegmuller, administrateur d'AGIPI et membre du comité scientifique du Fonds de dotation AGIPI.

Une double conviction

— Pour AGIPI, association d'assurés pour la retraite, l'épargne, la prévoyance et la santé des indépendants, cet événement concrétisait une double conviction : la nécessité de revaloriser la relation soignant-soigné et le rôle crucial de l'entrepreneuriat dans les enjeux sociaux et sociétaux. « Pour améliorer le système de soin, nous avons besoin de la volonté de l'Etat, d'actions du gouvernement, de l'intelligence artificielle et de tout ce qu'elle peut apporter, mais surtout de l'énergie, de la compétence, du génie d'entrepreneurs, de médecins et de chercheurs soignants », a souligné François Pierson, Président d'AGIPI (lire ci-contre).

Garantir des soins de meilleure qualité nécessite de prendre soin des soignants. Ce credo sert d'ailleurs de fil conducteur au livre blanc rédigé par Diane d'Audiffret (lire ci-contre). L'objectif des Espoirs du Soin AGIPI est donc de mettre en avant des ini-



Plus de 1200 personnes ont assisté à la plénière des Espoirs du Soin AGIPI.

tiatives de soignants-entrepreneurs qui œuvrent pour une meilleure prise en charge des patients et de meilleures conditions de travail pour les professionnels de santé.

Quatre entreprises innovantes

— Au fil de la soirée, quatre entreprises innovantes unies par cette volonté se sont vues récompensées. DocnDoc, la start-up du Dr Pascale Karila-Cohen a ouvert le bal. Depuis 2014, elle met en relation des médecins de tout le territoire

via une plateforme dédiée. Objectif ? Garantir la continuité des soins en diffusant les postes vacants ou les offres de remplacements. DocnDoc fait « match » des collectivités et des candidats afin de lutter contre les déserts médicaux. Nuvee, cofondée par Laura Gauthier Oliveri et le Dr Cyril Gauthier, cible quant à elle l'éducation thérapeutique du patient. Via une plateforme numérique, la start-up transmet aux malades les connaissances nécessaires pour comprendre leur

pathologie et mieux adhérer à leur parcours thérapeutique. Après l'obésité, la chirurgie bariatrique, la prévention du surpoids, le diabète de type 2 et l'endométriose, Nuvee mettra prochainement sa technologie au service d'autres affections.

Guillaume Rousson et Catherine Cerisey, co-fondateurs de la start-up EntendsMoi ont également reçu un trophée. Leur plateforme d'IA, Verbatim.Care, collecte et analyse les retours écrits d'expérience patient pour identifier les bonnes pratiques des professionnels mais aussi les pistes d'amélioration de la prise en charge des soins. En un an, plus de 40 établissements et 300 professionnels s'y sont abonnés en France et en Belgique.

Quatrième lauréat : Codoc, représenté par Nicolas Garcelon, son co-fondateur, responsable de la plateforme Data science à l'Institut Imagine, accompagné du Professeur Stanislas Lyonnet et de Laure Boquet, respectivement directeur et déléguée générale de l'Institut Imagine. Codoc a imaginé un « entrepôt intelligent » permettant de diffuser à tous les soignants des données biomédicales jusque-là réservées aux data scientists. Grâce à la donnée, cette solution identifie les patients en errance pour leur donner accès à de nouveaux traitements.

À l'issue de la cérémonie et avant le temps d'échanges avec les nombreux partenaires, tous les lauréats ont chaleureusement remercié AGIPI pour son soutien et la visibilité offerte par cet événement d'envergure.



Les lauréats, entourés de François Pierson, Président d'AGIPI, et de Diane d'Audiffret, co-fondatrice de UP for Humanness

AGIPI en chiffres (au 31/12/2022)

47 ans

d'expertise dans la couverture des besoins essentiels des indépendants

20,7 Mds €

d'épargne sous gestion

705 485

adhérents dont 100 000 professionnels de santé

+ de 1 M

d'adhésions enregistrées à ce jour

La tribune

Diane d'Audiffret, co-fondatrice de UP for Humanness



« Cette manifestation est un gage d'espoirs »

UP for Humanness est un think-do tank indépendant associatif dont l'ambition est de construire un monde plus humain. Nous allions action sociale et recherche sur des sujets de société majeurs en rassemblant l'ensemble des acteurs concernés : associations, universitaires, acteurs de l'entreprise et bénéficiaires de l'enjeu. Nous élaborons ainsi des pratiques et des politiques nouvelles durables. Notre mantra ? Agir pour les plus fragilisés, c'est agir au bénéfice de tous, car les plus vulnérables révèlent nos besoins humains essentiels et les failles à combler en priorité dans notre société.

Ce qui nous relie à AGIPI, c'est notre volonté commune de répondre efficacement à des enjeux de terrain. Fondée par des médecins, AGIPI s'engage régulièrement en faveur des soignants à travers des actions concrètes. En témoignent son soutien à la diffusion de notre livre blanc « Sauvons le système de santé : revenons au soin ! » et à l'organisation des Espoirs du Soins AGIPI, qui ont récompensé des projets en droite ligne avec les propositions de notre étude : des soignants valorisés et libres d'innover ; des parcours de soin optimisés et accessibles partout ; des patients acteurs de leur santé et citoyens.

Cette manifestation – et j'insiste sur ce mot, car il s'agit de rendre manifeste l'engagement de ceux qui puisent dans leur vocation l'énergie nécessaire pour oser l'entrepreneuriat – est un gage d'espoirs : celui d'une possible transformation de notre système de santé, celui de susciter de nouveaux engagements, celui, aussi d'une prise de conscience : un avenir durable et désirable pour tous n'est possible qu'en replaçant l'humain au cœur de la réflexion et de l'action.

Le mot du Président

François Pierson, Président d'AGIPI



« Il est indispensable de développer l'entrepreneuriat dans l'univers médical »

en effet dans leur capacité à transformer les contraintes en opportunités grâce au développement de solutions innovantes. C'est ce qu'illustrent avec brio les quatre start-ups récompensées par les Espoirs du Soins AGIPI. Qu'il s'agisse de lutte contre les déserts médicaux avec DocnDoc, de pédagogie patient avec Nuvee, d'expérience patient avec Entendsmoi ou de mutualisation des données médicales avec Codoc et l'Institut Imagine, toutes ces entreprises font progresser la technique médicale, facilitent la vie quotidienne des soignants et améliorent la prise en charge des patients.

AGIPI a été co-fondée il y a près de 50 ans par un médecin. Depuis sa création, elle s'est donnée la mission de concevoir et de diffuser auprès de ses adhérents une culture de prévoyance.

Cela faisait longtemps que nous voulions organiser une manifestation en l'honneur des 100 000 personnels soignants adhérents d'AGIPI et nous sommes fiers d'avoir pu concrétiser ce souhait en présentant des projets innovants portés par des start-ups tout simplement géniales.

En mettant en lumière ces initiatives développées par des entrepreneurs qui croient en l'avenir et qui le construisent au service des patients, nous espérons en inspirer de nombreux autres.

Donner la parole à ceux qui innovent pour améliorer le soin

Les Français sont inquiets pour leur système de santé : comme le révèle un sondage Ifop* effectué l'an dernier, 76 % d'entre eux le jugent fragilisé, voire en détresse. C'est également le constat que dresse le livre blanc « Sauvons le système de santé : revenons au soin » publié par le think tank UP for Humanness [lire ci-contre]. Il détaille les faiblesses dont souffre notre système de santé, qui se traduisent par des inégalités grandissantes dans l'accès aux soins, la montée des déserts médicaux, le manque de soignants ou encore la complexification des parcours patients.

Il serait pourtant réducteur de dresser en quelques mots un bilan qui recouvre des réalités aussi complexes que diverses. Au-delà du constat, des solutions existent, et le livre blanc leur accorde une large part à travers 17 propositions d'actions rapidement déployables. Revaloriser les soignants, favoriser

leur liberté d'entreprendre et leurs capacités de coopération font partie des principales pistes évoquées. Pour notre part, nous avons la conviction que l'entrepreneuriat constitue une des solutions les plus efficaces et les plus pragmatiques. C'est celle que nous avons choisi de valoriser lors de cette première édition des Espoirs du Soins. Chez AGIPI, nous aimons les entrepreneurs, qui représentent la moitié de nos adhérents, et nous sommes persuadés qu'ils sont appelés à jouer un rôle grandissant dans notre société en termes d'impact sur les sujets environnementaux et sociétaux. C'est encore plus vrai dans la santé, où les fonds levés par les start-ups ont été multipliés par cinq en 20 ans.

Il est donc indispensable de développer l'entrepreneuriat dans l'univers médical, en soutenant plus particulièrement les initiatives développées par des soignants-entrepreneurs. La force des soignants et des chercheurs réside

Merci à nos partenaires : Angels Santé, Clinattec, Collège National des Universitaires de Psychiatrie, Coopération Santé, Fédération des Spécialités Médicales, Institut Gustave Roussy, La Fabrique des Soignants, Medicen, Parisanté Campus, SEIQA, Société Française d'Allergologie, UP For Humanness, WILCO, Le Parisien, RTL.